



2012年7月5日  
VOL. 483

著者・発行人=中島 錦太郎  
発行所=大阪市学校施設職員組合  
大阪市中央区北浜1-15(大阪市教育会館内)  
TEL 6910-8700 FAX 6910-7990



原発ゼロの会学習会  
大飯原発再稼働許すな

## 大飯原発再稼働許すな

原発をなくし、自  
然エネルギーを推進

する会(原発ゼロの  
会・大阪)は6月20  
日、「大飯原発「再  
稼働」問題を考える  
緊急学習・討論会」  
を開催しました。

自然エネルギー市  
民の会の藤永のぶよ  
さんは「原発なかっ  
たら15%の電力不足  
の「ウソ」に対し

がなくなる」と発言  
した。岡直見さんは、原発  
環境経済研究所上  
で、府市統合本部資  
料をもとに電力量は  
足りていること、関  
電が「電気が足らん  
のではなく、動かさ  
ない」と、関電の資産  
がなくなった」と発言  
した。

立地自治体の経済と  
暮らしはある程度原  
発に依存してきたが疑  
問で、原発建設時期  
が豊かでも、住民に  
還元されてきたか疑  
が、自治体の「財政」  
が豊かでも、住民に  
立地効果が大きい  
がその後は低下傾向  
であることを指摘し  
ました。地域ごとの  
再生可能エネルギー  
の活用、大量生産大  
量消費社会を方向転  
換させることが重要  
と報告しました。

最後に、楽しい話  
題を。毎年恒例の市  
青年部バーベキューを  
7月29日に開催しま  
す。場所は二色の浜  
です。たくさん食べて、  
飲んで互いに交流を深  
めることができます。

第4回連続講座  
第4回先輩のワザ  
伝授連続講座「学級  
通信づくり」が6月  
29日に行われ青年部  
人を含む22人が参  
加。講師の中林さん  
(姫里小)は、始め  
たきっかけは先輩か  
ら勧められたこと、  
よかつたことは、学  
級通信を楽しむにす  
る保護者や、「先生、  
学級通信は?」と  
学級の雰囲気が学級  
通信を通してまざま  
つていったことを話  
しました。参考して、  
参加者も学級通信  
づくりを体験しました。  
その表情は真剣その  
もので終了後には、  
「むずかしく考えて  
いたけど、やってみ  
たら楽しかった」「み  
んなが作った学級通  
信を交流する場面が  
あってよかったです」  
「学級通信ぜひ出し  
たい」という感想が  
寄せられました。

職員の賃金を最大  
25%ダウンさせる  
「給与制度改革」最  
終提案を市側が6月  
27日行いました。  
①住居手当の「見  
直し」。②各級の最高  
号級付近をカット。  
例えば行政職三級現  
行137号級41万7  
100円を69号級35  
万7200円に。技能  
職は最高額が約10  
万円減。③8月1日

## 世界では1学級20人~25人があたりまえ 統廃合ではなく少人数学級実現でゆきとどいた教育を

### ●1学級当たりの児童生徒数(人)

	大阪	米	英	OECD
小学校	30.6	23.8	25.7	21.4
中学校	35.3	23.2	21.0	23.5

### ●教員1人当たりの児童生徒数(人)

日本	OECD
小…18.6	小…16.0
中…14.5	中…13.5

◎世界では小さな学校を大切に  
WHO基準は100人以下

### ●初等教育学校規模(児童数)の国際比較(人)

日	米	英	フィラデル	仏	タイ
331	322	188	100	99	176

ゆきとどいた教育を  
進めることを願う  
国民の願いに応え、  
国の責任による35人  
学級が2012年4月  
から小学校2年生まで  
実現しました。大阪府の措置による  
小学生1・2年生の35人学級は2007  
年度から実現しました。  
たが、その後前進が  
ありません。子どもたちの貧困が問  
題となっていています。

大阪府の措置による  
う子どもたちにゆき  
とどいた教育を保障  
するため、少人数学  
級を実現することは  
大阪市の未来を担  
うとしており、大阪市の貧困は、  
いつそう深刻です。  
大阪市の未だ未だ高  
さとなっています。  
子どもの虐待死亡事  
件が3年連続発生し  
た大阪市の貧困は、  
いっそう深刻です。

### 陳情署名 スタート

(エニセフ)の研究  
機関の調査では、日本  
の子どもの貧困率  
は、世界の先進工業  
国35カ国中9番目の  
高さとなっています。  
児童虐待死亡事  
件が3年連続発生し  
た大阪市の貧困は、  
いっそう深刻です。

1学級あたりの中学生  
校生徒数は先進国の  
1・5倍。世界では  
1学級20人~25人学  
級があたりまえで

1学級あたりの中学生  
校生徒数は先進国の  
1・5倍。世界では  
1学級20人~25人学  
級があたりまえで

「II学級以下」の  
「小規模校」も減少  
します。そもそも、  
小さな学校を大切に  
するが世界の流れ  
であり、小中学校の  
安易な統廃合や、地  
域に支えられ、就学  
前教育で大切な役割  
を果たしてきた大阪

市立幼稚園の民営化  
現、学校統廃合・幼  
稚園民営化反対の大  
阪市会陳情署名を職  
務へ(お知らせ)を出  
ました。

### 中学校給食 市教委文書

大阪市教育委員会  
は6月20日付で「保  
護者の皆様へ 中学  
校給食の開始につい  
て(お知らせ)」を出  
ました。

「お子様が通学し  
ている中学校につき  
ます。本年9月から学  
校給食を開始いたします。  
法につきましては、  
後日、中学校を通じ  
て資料等を配布いた  
します。利用方

の連絡を受け、「本  
當に忙しいなあ」と  
いう声が会場にあ  
りました。

討論・交流では、  
日々の仕事に大きな  
やりがいと充実感を  
感じながらも、「忙  
しくて帰る時間が遅  
くなる」「会議や事  
務作業も多くて、教  
材研究をする時間が  
足りない」等、多忙  
化を極める現場の様  
子が浮き彫りになりました。

実際に、参加を予  
定していた数人の青  
年が、学級の児童の  
保護者対応で欠席と  
しました。

立地自治体の経済と  
暮らしはある程度原  
発に依存してきたが疑  
問で、原発建設時期  
が豊かでも、住民に  
還元されてきたか疑  
が、自治体の「財政」  
が豊かでも、住民に  
立地効果が大きい  
がその後は低下傾向  
であることを指摘し  
ました。地域ごとの  
再生可能エネルギー  
の活用、大量生産大  
量消費社会を方向転  
換させすることが重要  
と報告しました。

総会を通じて、印

象的だったのは、橋

下市政に対する青年

の怒りや将来に対す

る不安があふれてい

ました。

総会を通じて、印

象的だったのは、橋

下市政に対する青年

の怒りや将来に対す

る不安があふれてい